

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 de junio de 1864. No. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no está pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.491 DE LA MAÑANA.

MADRID, SABADO 4 DE JUNIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer confirma la noticia que dimos respecto al nombramiento para el cargo de fiscal del Tribunal de Cuentas del Reino de Diego Mir, subsecretario que ha sido del ministerio de Gracia y Justicia.

El día 1.º del próximo julio, á las doce de la mañana, se adjudicará en pública subasta las obras de la carretera de tercer orden de los Sardiná Fuensanta, cuyo presupuesto asciende á 280.464,16.

El general Mylins ha fundado el premio anual de una medalla de oro de 500 francos para el autor del mejor discurso escrito en favor de la tolerancia religiosa. La Academia francesa será la encargada de juzgar los trabajos que se presenten y de adjudicar el premio.

Los periódicos ingleses traen detalles interesantes del casamiento de SS. AA. la infanta doña Isabel de Orleans y Borbon y el conde de Paris.

Los contrayentes llegaron á la iglesia católica de Kingdon á poco antes de las once, habiendo salido á las diez y media la comitiva, compuesta de veinte carruajes, de la residencia de Claremont en que habita la reina Amelia.

Se habia formado una especie de pabellón á la puerta del templo á manera de pórtico, y sobre su alfombra escarlata tuvo que acomodarse una parte de los concurrentes que no hallaron cabida en el reducido recinto de la capilla.

Para evitar confusiones, se escribieron los nombres de los asistentes principales en unas tarjetas colocadas en el respaldo de los asientos. Dichos nombres eran, aparte de los de la familia real francesa, los siguientes: lord y lady Russell, lord Clarendon, lady Stanly, lady Feley, príncipe Eduardo de Sajonia Weimar, el embajador de Austria, los ministros de Italia, Bélgica, y otras potencias, lord St. Germans, el duque Augusto de Sajonia Coburgo, los príncipes Augusto, Felipe y Fernando de Coburgo, el príncipe Felipe de Wurtemberg, el duque de Penthièvre, la princesa Mercedes, la condesa Bernstorff, Mr. Fauvel, Mr. Hebert, el señor y la señora de Comyn, Mr. Javier Raymond, Mr. Amedeo Achard, Sr. Roberto Peel, el doctor Hofman y otros muchos.

Con arreglo á la costumbre francesa, todos los concurrentes iban vestidos de etiqueta como para una reunión ó soirée.

La iglesia estaba toda adornada de guirnaldas y flores. Seis velas ardían en el altar, tres de cada lado de un crucifijo, y en frente del santuario estaban los sillones dorados para la familia de los contrayentes, que se componía de la reina María Amelia, el duque y duquesa de Montpensier, el duque de Aumale (la duquesa no asistió por hallarse enferma), el duque y la duquesa de Chartres, el príncipe y princesa de Joinville, el duque y duquesa de Nemours y princesa Margarita, la princesa Blanca, el conde de Eu, el príncipe de Condé y el duque de Alençon.

El servicio nupcial fué celebrado por el obispo católico de Southwark, doctor Grant, por los presbíteros Foursel y Vasseur, y por el capellán de la reina Amelia, Taellé.

El duque de Chartres fué testigo de boda del conde de Paris, y la infanta tuvo por testigos á sus padres el duque y la duquesa de Montpensier.

No hubo más música durante la misa que la de un órgano pequeño. En la sacristía se firmaron los registros civil y religioso del casamiento.

Desde Claremont á la capilla de Kingston, todo el camino estuvo cubierto de inmenso gentío, y los pueblecillos del tránsito levantaron espontáneamente arcos y pabellones de ramaje, oriflamas y banderas, distinguiéndose especialmente el pueblecillo de Eshez.

Apénas se halló de regreso en Claremont la comitiva nupcial, llegó el carruaje real, en que iban el príncipe y princesa de Gales, con el príncipe y princesa Luis de Hesse, á los que salieron á recibir el duque de Chartres y el duque de Aumale. Poco después llegaron también la princesa María y el duque de Cambridge.

A espaldas del palacio se habia preparado un magnífico pabellón para servir el almuerzo, al cual asistieron otros muchos personajes que no se habian hallado presentes á la ceremonia del templo.

El orden en que estuvieron sentados los principales convidados, fué el siguiente: el gran duque de Mecklemburgo y la princesa de Gales, el príncipe de Joinville y la princesa María de Cambridge, el duque de Cambridge y la duquesa de Montpensier, el príncipe Augusto de Sajonia Coburgo y la princesa de Salerno, el duque de Montpensier y la duquesa de Chartres, el duque de Nemours y la princesa Amelia de Coburgo, el conde de Eu y la condesa Apponyi, el príncipe Felipe de Coburgo y la princesa de Montpensier, el duque de Penthièvre y la condesa Bernstorff, el duque de Alençon y la señora de Comyn, Mr. Van de Weyer y lady Geraldina Somerset, el baron de Cetti y la condesa de Morto, el conde Levrado y la condesa Russell, el conde Vitthum y lady Alicia Peel, y el Sr. Comyn y madama de Cha-

nullelhes. La reina María Amelia presidia la mesa.

Durante el almuerzo se retiraron los novios y partieron para Teddington, donde se les habia preparado habitación, y desde donde irán en breve á Evesham, en el Worcesterhire, residencia del duque de Aumale.

Toda la población de los alrededores acudió á saludar la partida de los nuevos cónyuges con entusiastas aclamaciones, que indicaban bien la popularidad de que disfruta la familia de Orleans en el distrito en que han fijado su morada.

Para evitar la repetición de cuestiones desagradables como alguna que recientemente hemos presenciado, nos parece oportuno que sepa el público que ninguna persona de las que se sientan en las sillas de los pasos puede ocupar más de una, y los cobradores tienen orden de no cobrar nada por la que se ocupe para apoyar los pies; mas por lo mismo, no puede nadie rehusar el ceder esta á cualquier persona que se la pida.

El propósito de abolir la pena capital, un Mr. Gagne ha escrito un comunicado diciendo, que el (Mr. Gagne) la mantendría únicamente para los periodistas, que son la encarnación de Satanás.

Una correspondencia particular de Viena anuncia, que un capitán de artillería ha inventado un cañon rayado de dos tiros, con el que puede hacerse fuego diez y seis veces por minuto.

El señor gobernador de la provincia de Búrgos, lamentándose del estado en que se encuentra la generalidad de las cárceles del partido, y queriendo remediar en lo posible su estado ha dirigido una circular á los Ayuntamientos de la provincia, encareciéndoles las visitas á los establecimientos penales de sus respectivos pueblos y que le den oportuna cuenta del estado en que las encuentren para ponerlo en conocimiento del gobierno de S. M.

La compañía dramática que trabajaba en el teatro de Bilbao, ha terminado sus tareas. El actor señor Mario, que figuraba á su frente, ha pasado á Santander, donde trabajará durante el verano.

En Logroño se celebrarán dos corridas en los días 11 y 12 de este mes, en las que se lidiarán toros oscogidos.

Diez y siete mil ciento cincuenta reales, siete medallas de plata y once de cobre ha distribuido la diputación de Guipúzcoa por premios en la exposición de ganados y otros productos agrícolas celebrada en la villa de Azpeitia el día 18 del pasado mayo. Estos sacrificios que se impone la autoridad local de Guipúzcoa, son reproducidos por cuanto sirven de poderoso estímulo para fomentar la agricultura de la provincia.

El domingo se inaugurará el establecimiento que según dijimos hace días se ha planteado en Barcelona con la denominación de *Cocina económica*, y cuyo objeto es suministrar comedimientos, á los artesanos y trabajadores, al precio de costo y costa, los alimentos más comunes é indispensables al sostenimiento de la vida. Esta idea tan benéfica ha sido planteada por el instituto de hermanas de San Vicente de Paul, y se introduce á ejemplo de los establecimientos que existen de igual clase en Paris y otras poblaciones importantes del vecino imperio. También en Madrid existe ese proyecto desde hace tiempo unido al pensamiento ya desarrollado, de las casas de Socorro, y creemos que no ha de tardar mucho el plantearse, pues hay personas muy interesadas en que se lleve á cabo.

El *Clamor público* se adhiere á la idea de que deben reformarse los comités progresistas, porque dice que así lo aconseja el patriotismo y el respeto á los buenos principios. Abandona, añade, el Comité central su misión á otras manos más afortunadas y en mejor situación para conducir por el buen camino al partido progresista, y habrá prestado un gran servicio á éste, á la nación entera y al régimen constitucional.

El acontecimiento del día de ayer fué el artículo que ha publicado el periódico *La Iberia*, en que empezando por rechazar que el duque de la Victoria ni el partido progresista hayan sido jamás anti-dinásticos; concluye por las importantes palabras siguientes:

«Conste que el ilustre duque de la Victoria se halla con nosotros dentro del dinastismo constitucional.»

Esta declaración, después de las hechas por los periódicos progresistas de Barcelona y Zaragoza, de que todos los buenos progresistas son dinásticos, y de las comunicaciones que han mediado entre varios hombres importantes del partido progresista y el duque de la Victoria, ha dado alguna verosimilitud á la noticia que da anteayer el *Reino* de que va á reconstituirse el partido progresista sobre la base de los Sres. Espartero, Cortina y Alvarez.

El lunes 6 habrá una corrida de novillos en la plaza de toros de Aranjuez, que serán lidiados por aficionados de Madrid.

El gobierno dará próximamente contestación á las exposiciones que se le han dirigido sobre enseñanza universitaria, publicándola desde la fecha en que asciendan á oficiales, conforme al espíritu del art. 2.º de la real orden de 19 de marzo de 1839.

De la *Agencia Peninsular* recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2 (por la tarde.)
«El Monitor» en su edición de la tarde, dice que el rey de Grecia salió de Atenas el día 24 de mayo con el objeto de visitar las ciudades de Syra, Naulpia, Calamata y las Islas Jónicas.

El representante francés se embarcó el 28 en el puerto de Navarra para reunirse con S. M. y acompañarle en su viaje. También, y con el mismo objeto, han sido convidados los encargados de Negocios de Rusia y de Inglaterra.

A última hora se ignora el resultado de la Conferencia que ha tenido lugar hoy en Londres.

Paris, 3 (por la mañana.)
De un momento á otro se espera la noticia de que el Banco de Londres ha bajado su descuento á 6.

Liverpool, 2 (por la noche.)
El día 18 de mayo el general Beauregard ha operado su unión con el general Lee, lo que coloca al ejército federal al mando del general Grant en una posición difícil y crítica.

Los federales se han opuesto á que buques ingleses se pusiesen en comunicación con la ciudad de Richmond.

Los periódicos no políticos de Madrid han pagado por derecho de timbre durante el mes de mayo último 13.835,60 reales.

Es notable por más de un concepto el magnífico cuadro de la cría caballar de España, formado por el coronel Cotarelo y litografiado en el establecimiento que con tanta inteligencia dirige el coronel D. Mariano Perez de Castro. Este trabajo, que debe acompañar á una curiosa obra que se está escribiendo bajo los auspicios de la Dirección de caballería, nada deja que desear ni en cuanto á sus detalles ni en cuanto á la parte material. Según de él aparece se nota una gran falta de paradas de caballos en toda la parte oriental de la Península.

Se ha dispuesto que á las diferentes clases de jefes y oficiales del ejército destinados á ultramar, se les facilite dos pagos con arreglo al sueldo de la Península, excepto cuando pasen á Filipinas, en cuyo caso se les abonará tres pagos. Esto sin perjuicio de recibir las que devenguen mientras se hallen en espectación de embarque. A la clase de sargentos y cadetes se pagará al respecto del empleo inmediato que se les concede.

El ministro de Estado, Sr. Pacheco, que se ha detenido ayer en Madrid para asistir al seno de la subcomisión de presupuestos que examina el de su ministerio en el Senado, ha vuelto anoche Aranjuez.

Anteayer estuvo reunida siete horas en el Congreso la comisión de imprenta. Merced á este extraordinario trabajo ha podido adelantarse un día la presentación de su dictamen, de acuerdo completamente con el Senado, para evitar la necesidad de formar comisión mixta. Los debates sobre la ley de imprenta empezarán el lunes 6. Hasta ahora no se cree que haya quien impugne el dictamen más que el Sr. Necedal.

Ha llegado anteayer á Madrid nuestro distinguido amigo el director del periódico *La España*, Sr. Moraza.

El cónsul del Perú en Madrid, Sr. Moreira, ha recibido de su gobierno poderes é instrucciones para entenderse con el gobierno español. Hoy será recibido en Aranjuez por el ministro de Estado.

Del 11 al 13 del corriente se proveerá por oposición una plaza de auxiliar de la Junta general de Estadística, dotada con 6.000 rs. anuales; y como en la última sesión celebrada por dicha Junta quedó definitivamente aprobado el escalafón de empleados de las secciones provinciales, dentro de poco se sacarán á oposición y concurso las plazas que en la actualidad se hallan vacantes, con lo cual se presenta una magnífica ocasión que puede aprovechar la juventud estudiosa.

De la *Agencia Havas* recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 2 (por la tarde.)
Hay noticias de New-York que alcanzan al 21 por la noche. La tentativa del general confederado Ewell para rodear la derecha del ejército de Grant y atacarle por retaguardia, ha fracasado. El general confederado Beauregard está en frente del general federal Butler. El general Sherman ha llegado á Cassville. Estimanente una batalla. Han sido enviados á Grant 25.000 hombres de refuerzo, todos veteranos.

El derecho de timbre para Filipinas, pagado por los periódicos de Madrid en el mes de mayo último, importó 2.830 rs., y para las Antillas 5.638,40.

Se ha dispuesto que los individuos del

ejército que disfrutaban pensiones de la cruz de María Isabel Luisa cesen de percibirla desde la fecha en que asciendan á oficiales, conforme al espíritu del art. 2.º de la real orden de 19 de marzo de 1839.

El teniente coronel del primer depósito de caballería D. Emilio Vienné, ha sido destinado al regimiento de Húsares de la Princesa, por haber sido declarado en situación de reemplazo D. Pedro Brabo y Aliaga.

La noticia que dió hace tres días LA CORRESPONDENCIA, y que fué contestada en tono de broma por *La Iberia*, de que para el otoño se procedería á la reorganización del Comité central progresista, ha venido á quedar ayer terminantemente confirmada por un testigo irrecusable, por el periódico progresista puro *Las Novedades*.

«Léjos, dice el referido periódico, de rechazar nadie entre nosotros la representación directa de las provincias, se desea ardientemente, y estamos todos muy conformes en que así se haga en el próximo mes de setiembre.»

La idea de reconstituir el partido histórico progresista, con el duque de la Victoria á la cabeza, idea que viene ganando terreno hace dos días desde que el general Espartero escribió á varios individuos del Comité, por medio de su amigo el señor Gomez, que no pensaba jamás separar su persona ni sus opiniones de las del partido progresista, ha encontrado, si no enemigos declarados, adversarios vergonzantes. *Las Novedades* de ayer dice que los progresistas se hayan decididos «á practicar en el poder lo mismo que en la oposición han defendido; y en cuanto á personas, á tener muy presente su conducta en otras épocas, á recordarla cuando llegue la ocasión oportuna, si se repitieran las debilidades de otras épocas.»

Ayer tarde hemos recibido de la *Agencia Havas* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3 (por la mañana.)
«El Monitor» publica un decreto, por el cual queda libre de derechos el arroz, y se establece la tarifa de los derechos de entrada en Francia sobre el oro, el platino y la plata.

Londres, 2.
Lord Russell, respondiendo á lord Strafford, manifiesta recelo de que los rusos hayan hecho grandes barbaridades en el Cáucaso.

Berlin, 2.
El duque de Augustemburgo saldrá para Viena, á fin de entenderse con la corte de Austria.

Copenhague, 2.
El mayor Kaufmann ha sido enviado á Londres para auxiliar á los plenipotenciarios daneses, relativamente á las cuestiones militares.

New-York, 21.
El general Grant ha atacado al ejército de Lee, siendo rechazado. Al día siguiente, Lee atacó á su vez á los federales, siendo igualmente rechazados.

El Sr. D. Nicolas Bachiller, de cuyo nombramiento de notario mayor de la Vicaría eclesiástica dimos cuenta ayer, se ha acercado á esta redacción manifestándonos que si es cierto que debe este honor á la justificación y suma bondad del señor cardenal arzobispo, atendiendo á los servicios de más de 43 años, no lo es tanto la parte relativa á los poderes de los señores curas párrocos, pues solo es apoderado de algunos.

El día 7 del corriente tendrá lugar en la sala primera de la Audiencia de este territorio la vista de la célebre causa seguida en el juzgado de Avila contra Basilio Garcia Lopez, procesada por delito de homicidio. El juez inferior condenó á la Basilia á la pena de muerte, de la que fué indultada por el Viernes Santo de 1862.

El cónsul general de Francia en Lima ha contestado el 21 de abril á la notificación del ministro de Negocios extranjeros del Perú respecto á la ocupación de las islas Chinchoas por los españoles. En su contestación se limita á anunciar que comunicaría la circular al gobierno imperial, y que vería con pena cualesquier acontecimiento capaz de retardar el cumplimiento de los votos que hacia constantemente por el establecimiento de la paz.

Equivocadamente supone *Las Novedades* que hemos dicho que defraudaba los intereses del Tesoro.

No teniendo nada que objetar á la demostración que le hemos hecho de que sus quejas contra el gobierno, por que á principios del mes anterior le fueron denudados sus números en Correos, eran infundadas, toda vez que, procediendo de que habia intentado remitir números de la edición que le habia sido recogida por la autoridad con el pase facilitado por la fiscalía de imprenta para otra suya, y de nadie más que suya, era la culpa; quiere echar la cuestión á barato.

Nosotros no hemos dicho semejante cosa. Lo que dijimos fué que la causa de que al serle recogido el martes de esta semana su número de provincias, se le sustraerán con él algunas entregas de una obra, hecho de que tanto se ha la-

mentado, consistió en que remitía dichas entregas mezcladas con el periódico, en que no habia obtenido para ellas el pase de la fiscalía, y en que iban en papel sin timbrar.

Y que esto último era así, viene á confirmarlo ayer *Las Novedades* con el recibo que publica de haber satisfecho en Correos los derechos de esas entregas al peso, cosa que no hubiera tenido que hacer seguramente si hubiesen ido en papel timbrado.

La ley previene que todo papel impreso se timbre, y solo como medio excepcional y supletorio admite que se paguen los derechos en Correos; y el cumplir con aquella prescripción, además de ser favorable á las empresas porque sale más barato timbrar el papel que pagar esos derechos, evita que en casos análogos al de que nos ocupamos, se haga extensivo el secuestro á impresos que se remitan con los que se mandan recoger; porque no pudiendo los dependientes de la autoridad encargados de hacer la recogida, practicar las indagaciones y confrontaciones necesarias para ver si el papel no timbrado que va mezclado con el que lo está, ha satisfecho ó no aquellos derechos, tienen que extender á él el secuestro, por ese solo hecho; y secuestro que en la ocasión á que nos referimos procedía, además, por no haberse obtenido, como la ley manda, el pase de la fiscalía, y por ir de tal modo unido lo timbrado con lo que no lo estaba, que no era fácil hacer la reparación.

Esto es lo que dijimos, y no que *Las Novedades* defraudase los intereses del Tesoro; porque aun cuando el papel no fuese timbrado, pedía, como del recibo de nuestro colega se deduce claramente que sucedió, haberse acudido á ese otro medio de hacer el pago de los derechos.

Pero no por eso dejará de ser verdad, como tan enojadamente niega *Las Novedades*, que así como dijimos, fuesen dichas entregas en papel sin timbrar.

Al pie de uno de los árboles plantados en la plazuela de Santa Ana fué encontrado ayer mañana el cadáver de una criatura recién nacida. La autoridad competente extiende en este asunto.

La causa seguida en el juzgado de primera instancia del distrito de Palacio sobre la conspiración de robo y tentativa de homicidio en la persona de D. Pedro Cabello ha pasado el día 31 último á manos del procurador D. Inocente Perez para la defensa de los dos últimos procesados.

En la Ronda de Valencia fué atropellada anteayer una mujer por un caballo que montaba I. M., siendo éste conducido á la prevención y aquella á la casa de Socorro del tercer distrito, donde le hicieron la primera cura de varias contusiones.

En Zaragoza habian redimido hasta anteayer la suerte de soldado 160 mozos, ingresado en tesorería la suma de un millón doscientos ochenta mil reales.

Ha fallecido en Zaragoza la joven señora baronesa de Lestosa, que hacia un año habia contraído matrimonio con el hijo mayor de los señores condes de Sobradía.

La sesión del CONGRESO de AYER fué abierta á las dos de la tarde bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas; quedó aprobada el acta de la anterior sin discusión.

El Sr. Posada Herrera dirigió algunas preguntas acerca de la concesión sobre reconstrucción del pantano de Lorca.

El señor ministro de Fomento contestó ligeramente, haciendo presentes las razones que militan en favor de la idea que el Sr. Posada Herrera habia combatido, y en contra del sindicato de riegos.

Se dió lectura á algunos dictámenes de comisión, entre otros el que propone la admisión del Sr. Vinyals como diputado por Besuna.

Continuando la discusión del proyecto de ley sobre concesión del derecho de retiro á las clases político-militares, prosiguió su discurso.

El Sr. Reina, haciendo notar los defectos que en su opinion existen en la manera de ser de los cuerpos de quienes se trata; censuró el que se les asimile tanto á los militares en el uso de uniformes de reemplazo, cuando al mismo tiempo se busca, como es natural, que el soldado adopte un uniforme que sea cómodo é higiénico, y ratificó algunas razones encaminadas á hacer ver que la clase de Administración militar no llena el objeto de su cometido, exigiendo por lo tanto una reforma.

El Sr. Vasallo salió á la defensa de la Administración militar, haciendo una reseña histórica de los empleos que en la milicia han tenido á su cuidado la misión administrativa, y diciendo que supuesto que son tales militares los cargos de la administración del ejército, justo es que se les concedan todos los derechos de tales.

Con numerosas citas y datos hizo ver la injusticia de los cargos dirigidos á la Administración militar, cuya organización conoce bien el general Vasallo por haber sido director general del Cuerpo.

El general Reina rectificó.
El Sr. Sanvedra Meneses se levantó á demostrar lo injusto de algunos cargos dirigidos contra la Administración mili-

tar, y haciendo de ésta una brillante defensa.

El Sr. Reina, al rectificar, reprodujo algunos datos, y los detalló para demostrar que no se ha referido á sencillas mermas en artículos dispuestos para la guerra de Africa, sino de pérdidas de más consideración.

Los Sres. Saavedra Meneses y Reina rectificaron nuevamente.

El Sr. Lopez Dominguez, como de la comision, defendió el dictamen de la misma.

El Sr. Vasallo hizo una ligera aclaracion.

El señor ministro de la Guerra lamentó la herida que se había querido causar á la administracion, que no es acreedora á tales agresiones.

Sostuvo la procedencia y justicia del proyecto, y demostró sentimiento de que se separase la cuestion de su causa.

El Sr. Reina rectificó.

Leído el art. 1.º

El Sr. Moraza hizo algunas observaciones encaminadas á que se incluyese en él á los oficiales de administracion de la Armada.

El señor conde del Llobregat hizo tambien algunas indicaciones á favor del personal de Sanidad militar.

Los Sres. D. Enrique O'Donnell y Lopez Dominguez contestaron á nombre de la comision.

Rectificaron los Sres. Moraza y conde del Llobregat.

El Sr. Campoy y Navarro se quejó de que al declarar de reemplazo á un auditor de guerra que podia haber sido nombrado de la clase de simples abogados, le quedaba medio sueldo cosa que no logran los cesantes de la carrera civil.

El Sr. Lopez Dominguez contestó que esto seria abuso de los ministros y no culpa de la ley, porque un reglamento determinaba las condiciones con que habia de ascenderse en la carrera juridico-militar.

El Sr. Beida habló en contra del artículo y acto continuo fueron aprobados el 1.º y el 2.º.

Juró y tomó asiento el Sr. Vinyals.

El señor presidente dijo que la ley de imprenta se imprimirá y repartirá, señalándose dia para la discusion; señaló para la orden del dia de hoy la discusion pendiente y los dictámenes leídos, y se levantó la sesion á las seis menos cuarto.

La apreciable artista Sra. Santa María ha sido atacada en Barcelona de una grave enfermedad. Celebraremos su pronto alivio.

Ayer se han reunido los diputados andaluces bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo, y han acordado que por los representantes de cada provincia se ponga en conocimiento de la comision general que obras son más urgentes é interesantes en las respectivas provincias, para gestionar sobre ellas cerca del gobierno. El señor marqués de la Vega de Armijo imprime á la comision de los diputados andaluces toda la actividad de su carácter.

Ayer recibimos el correo de la Habana con noticias que alcanzan al 15 de mayo.

El estado sanitario era satisfactorio, á pesar de que la estacion calurosa producía algunos casos de fiebre amarilla.

La expedicion organizada en Santiago de Cuba para marchar contra Montecristi, debería salir el 13 de mayo; pero no se sabia fijamente en la Habana si salió, aunque se presumiese la afirmativa.

El señor general Dulce habia hecho prodigios de prevision y de mando en la organizacion de aquella columna. En la isla apenas se alcanzaba á comprender y á admirar las dotes especiales de la autoridad superior, que por fortuna gobierna el territorio cubano.

En Cuba se notaba una extraordinaria animacion, producida por la estancia de la division expedicionaria con todos sus jefes y pertrechos. En el puerto veianse muchos buques de guerra y trasportes, que maniobraban para estar listos á conducir á las tropas.

El general jefe del apostadero habia hecho practicar un simulacro de desembarco para apreciar las condiciones en que se hallaban las embarcaciones en tales faenas, quedando complacido.

El general Primo de Rivera, jefe de las tropas, habia pasado revista á todos los cuerpos, halládoles en un brillante estado.

En todas las fuerzas destinadas á ir á Montecristi se notaba un grande entusiasmo y un gran deseo de batir á los rebeldes dominicanos.

Tanto el aprovisionamiento para racion, así á las tropas como el tren de campaña, eran completos y de primer orden.

El general Vargas, que procedente de Santo Domingo estaba en la Habana, debió salir el 14 para los Estados Unidos é Inglaterra, desde donde vendrá á Madrid.

El vapor Pájaro habia salido del puerto de la Habana conduciendo 300,000 balas de fusil y carabina y gran cantidad de botes de metralla para Santo Domingo.

En la prensa habanera se hablaba mucho de un descubrimiento del señor D. Alvaro Reinoso para extraer todo el dulce de la caña y convertirlo en azúcar sin dejar melaza. Se discutia entre los periódicos si era ó no posible que se consiguiese lo que el Sr. Reinoso creia haber descubierto.

En la tercera semana de mayo se esperaba en la Habana al emperador Maximiliano de paso para Méjico.

Habiase experimentado con satisfactorio éxito el nuevo gas para alumbrado, descubierto por el Sr. Gibernan, cuyo fluido va á emplearse para alumbrar la capital de Cuba.

El gobernador civil habia autorizado el cambio de nombre de la Calzada del

Montepor el de calle del Principe Alfonso. Para celebrar el cambio los habitantes de aquella parte de la poblacion habian tenido fiestas y divertimientos.

Los periódicos de la Habana dan cuenta de varios percances ocurridos en los ferro-carriles de la isla, de los que resultaron personas heridas y un maquinista muerto, amen de grandes destrozos en mercancías. Parece imposible que en los cortos trayectos de linea férrea que hay en Cuba, sucedan más desgracias que en todas las grandes lineas del mundo comparativamente.

Se habia nombrado una junta en la Habana para que estudiara el expediente y eligiese el terreno donde deberá construirse un nuevo cementerio para la misma ciudad.

Como los calores se sentian, comenzaba ya á notarse la ausencia de distinguidas familias de la isla, que siguiendo su costumbre pasaban á Europa á residir algunos meses en Francia y España.

La célebre poetisa señora Gomez de Avellaneda estaba despidiéndose de sus paisanos para volver á España y residir en Madrid.

Habian fallecido: el mariscal de campo D. Gregorio Piquero Argüelles; el subteniente de infantería D. Ramon Morales y Calsillo, y el comandante graduado don Ramon Vieitez y Velasco.

Hasta el dia 31 del mes próximo pasado han estado espuestas al público las listas electorales para diputadas á Cortes de esta provincia ultimadas en 15 del mismo.

El censo electoral que ofrecen las mismas comparado con las de 1862, es el siguiente: «En el distrito del Barquillo, en 1862, eran 1.378 en 1864, 922, de menos en el 64 456; en el de Lavapiés, en el 62, 894, en el 64, 733, de menos 161; en el de Maravillas en el 62, 1.225, en el 64, 1.078, de menos, 152; en el del Prado, en el 62, 1.888, en el 64, 1.440, de menos, 448; en el del Río, en el 62, 1.280, en el 64, 987, de menos, 293; en el de las Villistas, en el 62, 878, en el 64, 674, de menos 204; en el de Alcalá, en el 62, 731, en el 64, 776, de más, 46; en el de Chinchón, en el 62, 625, en el 64 786, de más 161; en el de Colmenar Viejo, en el 62, 703, en el 64, 639, de menos, 66; en el de Navacerrero, en el 62, 359, en el 64, 544, de menos, 18; en el de Valdemoro, en el 62, 618, en el 64, 576, de menos, 42;—Total en 1862, 10,751, y en 1864, 9,131; resultando una baja en 1864 de 1.600 electores. La baja que aparece en el censo electoral de 1864, es debida á los numerosos electores que figuraban en ellas duplicados y fallecidos y ademas de que en la presente rectificacion se ha intentado 3.653 reclamaciones de exclusion é inclusion, cuando en 1862 no hubo más que 1.951.

La prueba más evidente de que la presente rectificacion se ha llevado á cabo con el más detenido conocimiento, celo y legalidad, es que á pesar del número considerable de reclamaciones, solo se han interpuesto ante la Audiencia 95 recursos, de los cuales solamente 26 han sido revocados y confirmados 79.

Los hombres más importantes del partido progresista niegan resueltamente que sea cierto lo dicho por *El Remo* de que va á reconstituirse su partido sobre la base de los Sres. Espartaco, Cortina y Alvarez. No parece que el Sr. Cortina se ha decidido todavía á separarse del completo retraimiento político en que vive hace tantos años.

Ayer mañana estaba el cielo: cubierto en Bilbao, Tarifa, Granada y Salamanca; con más ó menos nubes en la mayor parte de las provincias, y no habia llovido antes de las dos de la tarde en ningun punto.

Ayer mañana á las nueve, estaba la mar tranquila en Bilbao, Palma y Barcelona; bella en la Coruña y Lisboa; calma en Alicante; pequeño oleaje en Oporto; de leva en San Fernando y rizada en Tarifa.

El proyecto de ley sobre deudas amortizables leido ayer tarde en el Congreso por la comision, á quien se sometió este asunto, es la reproduccion del que presentó á las anteriores Cortes el Sr. Salaverria. Como anunciamos se conceden 12 millones para la amortizacion de esta clase de deudas.

Ayer ha llegado á esta corte la distinguida artista Sra. Borgi-Mamo, de vuelta de su viaje á Granada, donde ha conquistado grandes laureles y obtenido de sus admiradores, entre infinitas muestras de aprecio, una corona de plata de gran mérito. Sensible es que no tengamos el placer de oirla, como se habia dicho, en los Campos Eliseos; pues nos consta que hoy sale para Paris, y de allí irá á Italia á descansar de las fatigas de la última temporada.

Por cuenta del Banco de España ha acudiendo la Casa de Moneda de Madrid en los cinco meses de este año doscientos millones en monedas de oro, y veintitres en piezas de plata. Si hubiera sido posible acuñar todo el numerario preciso, cosa materialmente imposible á pesar de la inteligencia y el celo del director de la Casa de Moneda, Sr. Pacheco, el Banco habria descontentado al dia todos sus billetes. Pero como son hechos manifiestos que han sido estraidos de España todos los napoleones; que las obras públicas y particulares en las provincias exigen una cantidad de numerario en circulacion seis veces mayor que hace algunos años, y que por hallarse la Casa de Moneda en construccion no ha podido reponer con la premura conveniente el numerario circulante; de aquí el que el Banco, que ha tenido siempre en pastas adquiridas y contratadas cuanto metal se necesita para descontar todos sus billetes, ha marchado con el pulso que se ha visto, y poniendo

freago á la especulacion en moneda con establecer cajas para el descuento de los particulares, ha estado, y está siempre pronto á facilitar cuanto numerario le ha sido pedido por el gobierno, las grandes industrias, las corporaciones y los particulares.

Los periódicos ingleses dicen que la ocupacion de las islas Chinchas por las tropas españolas ha sido causa de enérgicas protestas de todo el cuerpo diplomático y consular residente en el Perú, y especialmente del encargado de Negocios de Francia. Esta noticia, al menos en su última parte, no es cierta. En las protestas del cuerpo diplomático no figura el nombre del representante de Francia.

Respecto al modo como considera esta cuestion el gobierno francés, las cartas que recibimos ayer de Paris manifiestan que si España ha traspasado en esta ocasion los límites del derecho estricto, cuestion es que se arreglará entre los gobiernos español y peruano, porque el general Pinzon ha cuidado de poner á salvo los intereses del comercio europeo, no interrumpiendo el comercio del guano. Es tanto más extraño que sean los agentes de la Gran Bretaña los que protesten contra nuestros actos en el Perú, cuanto que lo hecho por el general Pinzon es lo que acostumbran á hacer los ingleses en casos parecidos.

Las noticias de Santo Domingo recibidas por el correo de la Habana añaden pocos detalles á los hechos ya conocidos.

El general Primo de Rivera, que debe conducir la expedicion contra Montecristi desde la isla de Cuba á la de Santo Domingo habia llegado ya á Santiago con su Estado mayor.

En Cuba se habian recibido comunicaciones expedidas desde Santo Domingo por el Excmo. señor general La Gándara, segun las cuales, este bizarro jefe, saliendo oportunamente de la capital en un buque de guerra, se incorporaría con la expedicion el domingo 15 en la bahía de Manzanillo, no lejos de Montecristi.

La expedicion verificada sobre San Cristóbal por el movimiento simultáneo de cuatro columnas mandadas por el general Alfau, brigadier Espinar, brigadier Mena y coronel Cadet, ha dado un resultado eficaz de una importancia grande para los intereses materiales y morales de la guerra y del país. El enemigo, dirigido por Pepillo Salcedo, quiso obstaculizar nuestros movimientos en todas partes, y en todas direcciones fué arrollado y batido, y este movimiento, verdaderamente militar, tan bien ejecutado, ha dado el resultado de espeditar la importante comunicacion del pueblo de Baní con la capital, á cuyo trayecto no puede el enemigo volver, por haber sido inutilizados militarmente cuantos recursos antes tenia para nutrir la permanencia de los enemigos en él. Más de cien familias han vuelto á San Cristóbal en la seguridad de tener en aquel pueblo el asilo tranquilo que hace mucho tiempo anhelaban y que no creian volver á tener jamás.

El general Alfau habia llegado con una columna á Santo Domingo, trayendo con ella dos cañones más cogidos al enemigo en el movimiento de esta columna sobre Meneguayabo, y los insurrectos que les defendian hicieron al principio alguna resistencia con ellos; pero resuelto el general Alfau á tomarlos, dispuso una carga á la bayoneta, la cual se verificó con tanto orden como intrepidez, y aterrorizado el enemigo huyó vergonzosamente, pagando cara su resistencia.

Ha reemplazado al señor brigadier Palanca en el mando de la comandancia general, el distinguido coronel del regimiento de la Corona D. Agustin Jimenez Bueno, ignorándose quién sea el jefe nombrado para mandar en propiedad esta provincia. El brigadier Palanca, de cuya enfermedad nos dieron cuenta los periódicos recibidos por el anterior correo, se encuentra en Cuba, donde ha tenido que ir á causa de sus dolencias, y probablemente regresará á la Peninsula.

De Samaaná dicen que se habia verificado una escaramuza entre los insurrectos y las guerrillas españolas, portándose éstas con su acostumbrado valor, y sien-do aquellos arrollados.

De Puerto Plata dicen que desde el 27 de marzo el enemigo no habia dado señales de vida, contentándose con hacer algunos disparos á la salida de nuestras guerrillas, sin que causasen daño alguno.

La goleta de guerra *Africa* ha apresado al buque inglés *Forward* el 18 de abril, en la ensenada de Puerto Cabello. Su cargamento consistia en tabaco y cueros, procedente de los rebeldes; su tripulacion era de siete hombres y conducia ademas siete pasajeros. Unos y otros fueron llevados por el buque aprehensor á Santo Domingo, donde quedaron, así como la goleta y su carga, á disposicion de las autoridades competentes.

Tenemos entendido que la peticion hecha por el señor coronel Naya de ser puesto en libertad, ha sido resuelta de conformidad con el parecer del Supremo Tribunal de Guerra y Marina, disponiendo que hasta sustanciarse la causa que se instruye sobre este asunto en el juzgado correspondiente, no debe quedar en libertad el espresado señor coronel.

Segun la orden de la plaza, el servicio para hoy es como sigue:

Parada: Cuena y Llerena.—Jefe de dia: Señor teniente coronel segundo comandante de Artillería á caballo, D. Clemente Velarde.—Visita de hospital: Coronamiento de provisiones: Cazadores de Alcántara, segundo capitán.—El general-gobernador, Quesada.

Dícese en Lisboa que el gobierno portugués va á contratar un nuevo empréstito de 30.000.000 de francos.

En la noche del 27 al 28 de mayo fué cogido por la máquina del tren-correo, núm. 7 de Albacete, ó por uno de sus topes, en la Roda, el guarda José Gabaldon, de cuyas reuñtas sufrió algunas heridas que le costaron la vida. No aparece culpabilidad contra nadie.

Las fuertes tempestades habidas en la provincia de Lugo el 16, 18, 19 y 20 de mayo, han asolado los frutos pertenecientes á muchos vecinos de varios pueblos; habiendo desaparecido algunas casas con sus muebles y varios ganados, arrastrados por el torrente de las aguas.

El dia 1.º del actual tomó posesion del gobierno civil de Castellón el Sr. Capelástegui, que ha sido trasladado á aque gobierno desde el de Almería.

Por el Sr. Osuna, subinspector del distrito del Norte, han sido puestos á disposicion de la autoridad judicial tres sujetos: dos ellos por robo de maderas en el almacén de D. Eusebio de Castro, situado en la calle de doña Blanca de Navarra (Chamberí) y el restante por hurto de algunas ropas de cama.

La empresa del ferro-carril del Norte ha satisfecho al real Patrimonio la cantidad de 7.379.953 rs. como indemnizacion de los terrenos espropiados y daños ocasionados por la misma empresa al Patrimonio en los terrenos de su propiedad, Montaña del Principe Pio, Casa de Campo, Mencloa y otras posesiones.

Ayer tarde ha estado en una de las salas del Congreso el niño natural de Talavera de la Reina, de cuya prodigiosa memoria hemos tenido ocasion de hablar hace pocos dias. El Sr. Presidente, el Sr. Posada Herrera y algunos otros señores diputados le han dirigido algunas preguntas de doctrina, historia Sagrada, gramática y aritmética, y el niño ha contestado con toda precision repitiendo literalmente las contestaciones textuales de los libros por que se lo han enseñado.

Ha sido puesto á disposicion de la autoridad un sujeto que robó anteaer un reloj á uno de los huéspedes en el parador de Medina, calle de Toledo.

Ha sido aprobada por la censura la tragedia italiana y en cinco actos, que se pondrá hoy en escena en el teatro del Principe, con el título de *Norma*.

Parece que el Sr. Bengoechea admitirá el cargo de teniente de alcalde del distrito del Hospital. El Sr. D. Joaquin Medina pasará á ocupar la tenencia de alcalde de la Universidad, y el Sr. Revuelta pasa al Centro.

El conocido crítico musical frances Mr. Florentino ha fallecido el 31 del pasado en Paris.

A consecuencia de una reyerta ocurrida anteaer entre dos trabajadores, en uno de los tejares de la Montaña del Principe Pio, resultó uno de ellos herido en el lado derecho de la cabeza, cuya herida fué ocasionada por el golpe que su contendiente le dió con un ladrillo.

Ha sido puesto á disposicion del juez de primera instancia del distrito de la Audiencia, la sirvienta Joaquina M., por robo de una sortija de algun valor en casa de su amo, calle de Pontejos, 1, 3.º

Igualmente lo ha sido puesta á la del de la Inclusa, Manuela Correa de Olaya, por haber robado avena y cebada, todavía verde, de la propiedad de D. Jldian Fernandez, situada en el paseo Blanco.

El comité progresista de Barcelona ha publicado ya su contestacion á la circular del Comité central. Esta contestacion, que ha sido objeto de largos debates y detenida meditacion, es un documento bien escrito, en el cual resalta ante todo el reconocimiento y admiracion que los progresistas barceloneses rinden al caudillo del progreso, señor duque de la Victoria. Despues de consignar tales sentimientos, protéstase en él de la consideracion que se debe á todos los hombres distinguidos del purismo, y termina por adherirse á los principios espuestos por el Comité central, deseando al propio tiempo que desaparezca el conflicto suscitado por las palabras del Sr. Olózaga.

Rectificando lo dicho por *La Iberia* y *Las Novedades*, insistimos en repetir que en Santo Domingo las bajas temporales por causa de enfermedad, lejos de haber aumentado, aparecian con alguna disminucion, á pesar de entrarse en una estacion menos favorable, lo cual se atribuia á la circunstancia de haberse levantado los campamentos permanentes de Guanuma.

De los datos oficiales recibidos ayer mismo, resulta que durante la primera quincena de mayo solo habian salido de la isla de Santo Domingo para la de Cuba 142 enfermos, recibiendo en cambio 404 restablecidos, lo que da 262 hombres más de alta que de baja.

Resulta igualmente de los mismos datos oficiales, que la existencia total de enfermos de toda especie en los hospitales de la isla de Cuba el 15 de mayo, era de 3.393 hombres, procedentes 2.637 de los cuerpos del ejército de la misma isla, 1.693 de los de Santo Domingo y 1.063 de los de Puerto Rico.

Anteaer ha debido firmar S. M. la Reina los decretos, nombrando un nuevo gobernador, separando á otro y trasladando á dos ó tres en atencion solo á las necesidades del servicio.

En esta semana ha descontado y cambiado el Banco de España en las cuatro

cajas que tiene abiertas más de 10.000.000 de reales. Si hoy se ve todavía *cala* á las puertas del Banco, es porque de cambiar billetes se ha hecho un oficio. Ya la talga de oro ó plata se obtiene en el comercio en cambio de billetes á 40 rs.

El presidente del Consejo Sr. Mon salió anteaer para Aranjuez. Segun los oposicionistas, llamado por S. M. la Reina; segun las personas bien enteradas, para sustituir al ministro de Estado que vino anteaer á Madrid, y que no podia volver al *Sitio* hasta ayer por la noche.

Ha fallecido en Granada el anciano señor D. Juan Miguel de Anambide, intendente de ejército jubilado, que despues de haberse distinguido en la carrera de las armas, alcanzó envidiables triunfos como literato. Tan apreciado ciudadano ha bajado al sepulcro á una edad avanzada, siendo muy sentida su muerte por la buena sociedad granadina.

En la noche del 28 de mayo próximo pasado, y hora de las ocho y media, minutos despues de la salida de los fieles de la iglesia parroquial de Fuente Obajuna, se vino abajo la mayor parte de su torre, sin que haya causado daño alguno al vecindario, quedando el lienzo que aun se conserva de pie amenazando completa ruina y sostenido solo por unos puntales.

Entre los diferentes rumores que en Paris han circulado estos dias con motivo del enlace del nieto de Luis Felipe con su prima la infanta Isabel, figura el de que dicho personaje notificado por cartas su casamiento al conde de Chambord, quien le contestó en los términos más afectuosos.

El rey y la reina de Portugal han salido de Lisboa, dirigiéndose á Cintra, residencia de verano de S. M. Las Cortes portuguesas prerogan sus sesiones hasta el 15 del corriente.

La Verdad, al ocuparse de la actitud de *La Iberia* acerca del general Espartaco, dice que este periódico en su edicion de Madrid, correspondiente al miércoles, escribe un artículo acerca de las diferencias surgidas en el partido progresista, que concluye calificando al general Espartaco de *resellado*; y en la edicion de provincias lleva otro final muy distinto, sin duda para que el general no lea la dura calificacion que le dedica el periódico puro.

El lunes salieron del Ferrol las fragatas *Esperanza*, *Villa de Bilbao* y *Ferrolana* con objeto de cruzar durante 25 dias. Para el 23 del corriente deben estar en Cádiz.

El *Porvenir* de Sevilla lamenta que se dé á los confinados en el presidio de aquella plaza un pan de calidad tan mala como el de una muestra que se habia llevado á la redaccion de nuestro colega.

El gobernador de Sevilla ha señalado los dias 20 y 21 de este mes para la eleccion de un diputado provincial en el distrito de Osuna.

Por la Guardia civil del puesto de Andorra, provincia de Teruel, ha sido capturado y puesto á disposicion de los tribunales un sujeto que robó á una viuda del mismo pueblo 200 rs.

El lunes debió verificarse la colocacion de la primera piedra de la nueva poblacion que con el nombre de *Itálica-Isabelina* va á levantarse en las inmediaciones de Sevilla. A aquel acto debieron asistir todas las autoridades y muchas personas notables de la capital, convidados por los señores de la empresa constructora.

En la iglesia del Real colegio de niñas de Nuestra Señora de Loreto (calle de Atocha) habrá todos los sábados al anocheer letanía y salve, cantada por las señoritas educandas de dicho real colegio, dirigidas por D. José Casado, profesor de música del mismo.

La feria de Lora del Rio ha estado muy animada, habiéndose notado una gran subida en los precios de los ganados, sobre todo en el lanar.

Anoche ha salido para el extranjero el Sr. D. Antonio de Rivera.

SEGUNDA EDICION.

Anoche, á hora avanzada, recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 3.

La Conferencia diplomática no ha tenido buen resultado, pues ha sido cesechada la proposicion franco-inglesa.

Los consolidados ingleses han experimentado una baja de 1/8.

Paris, 3 (por la tarde).

Segun noticias que se tienen por auténticas, en la sesion que celebraron ayer los comisarios de las potencias danos alemanas con las de Francia é Inglaterra, han fracasado los proyectos de conciliacion de los representantes de estas últimas.

Los plenipotenciarios de Dinamarca se han negado á discutir sobre las bases propuestas.

A pesar de estas noticias poco satisfactorias y de venir en baja los fondos ingleses, los franceses se mantienen firmes, cotizándose el 3 por 100 á 66,65.

La funcion á beneficio del Sr. Carratalá llevó anoche una escogida y numerosa concurrencia al teatro de Jovellanos. El aprosposito cómico-lirico-habilable, titulado *Antes del baile, en el baile y despues del baile*, que se estrenó, hizo reir mucho y

fué aplaudido, llamando el público á los autores, que son los Sres. D. Emilio Alvarez y D. Manuel del Palacio. En este entretenido juguete lució su gracia el beneficiado, que representó dos papeles distintos.

El espectáculo terminó con la conocida tonadilla de *El Tripiti*, que obtuvo una acogida lisonjera.

De resultados de una entrevista que tuvo ayer el presidente de la comisión de diputados andaluces con el señor ministro de Fomento se espidieron órdenes telegráficas á los gobernadores de Córdoba y Jaén, para que manifesten qué número de hombres se emplea hoy en las obras del ferrocarril de Santa Cruz á Córdoba, cuál es la causa de la paralización de las obras y cuáles son las condiciones higiénicas en que están colocados los trabajadores y por las que esto esquivan el seguir trabajando en la vía férrea.

Entre la colección de curiosidades pertenecientes á lord Elgin, se encontraba una reliquia china conocida con el nombre del Cráneo de Confucio, rodeado de adornos de gran valor. Ha sido vendido en unos 40.000 rs.

Dícese que el emperador de los franceses quiere dar mayor importancia al consejo privado, haciendo que sus miembros tengan sus sesiones con el Consejo de ministros; de este modo se ocuparía la viveza del duque de Persigny, el cual tendría su parte en el gobierno, sin que volviera á desorganizar ningún ministerio.

Anoche recibimos de la Agencia *Havas* el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 3 (por la mañana).
«El Morning-Post» dice que las potencias alemanas han rehusado aceptar el Holstein y el Sur del Schleswig; quieren más todavía: no consienten en la neutralización de Kiel y de Rendsburgo. Dinamarca ha declarado que no consiente en el compromiso propuesto el sábado.

La Conferencia se reunirá el lunes. «El Daily-News» dice que en la Conferencia de ayer, en vez de disminuirse se han aumentado las dificultades.

Las potencias alemanas han desechado las proposiciones de Inglaterra. Ellas quieren, además del Holstein y todo el Schleswig, una parte de los distritos de Dinamarca. Esta potencia está decidida á abandonar antes la Conferencia que ceder á semejantes exigencias.

Hemos recibido noticias de Puerto Rico que alcanzan al 2 de mayo.

—A aquella fecha era satisfactorio el estado sanitario en la isla.
—Habíase declarado libre la exportación del ganado vacuno, anulándose la disposición que en contra de tal libertad se dictó en 1853.

—En el mes de marzo se había obtenido un aumento de más de 60.000 pesetas en la recaudación de las rentas públicas.

—En la tarde del 1.º salió de aquel puerto para reforzar la estación naval de Santo Domingo la goleta de hélice *Huelva*.

—Los enfermos procedentes de Santo Domingo seguían espermentando notable alivio en sus dolencias, y disponiéndose los ya curados á volver á sus filas para tomar nuevamente parte en la lucha contra los rebeldes dominicanos.

Nos escriben de Logroño que no es cierto que se abstuviesen de firmar el manifiesto del comité progresista de aquella capital tres de sus individuos, como decía *El Ancora*, puesto que en el citado documento aparecieron los nombres de los Sres. D. Tadeo Salvador y D. Francisco Barnechea, á los que se refería *El Ancora*.

El lunes próximo tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el beneficio del señor Caltañazer.

El rey Víctor Manuel va á restablecer el grado de mariscal en el ejército italiano. Los primeros generales á quienes se conferirá esta alta dignidad, serán Lamarmora y Ponnaz.

Se nos asegura que no es cierto que los progresistas de Búrgos hayan publicado documento alguno contra las palabras del Sr. Olózaga, que dieron ocasión al suceso que hoy lamentan todos los hombres del purismo.

Se ha remitido un expediente al ministerio de la Gobernación, informado por el gobernador de Valladolid, solicitando la creación de una Caja de préstamos para pobres en aquella capital, á cuyo frente se deberán poner personas de alguna responsabilidad.

La escuadra española, mandada por el general Pinzon regresó el 17 de abril del Callao á las islas de Chíncha, en las que continuaba todavía á las últimas fechas. En las mismas había quedado de intendente general por las autoridades españolas D. José Merino Ballesteros.

Confirmando hasta cierto punto nuestras noticias, dice anoche un periódico que los Sres. Pastor y Sanchez Silva tomarán parte en la discusión de presupuestos del Senado: el primero al discutirse la totalidad, y el segundo sobre el artículo que determina la forma en que las provincias Vascongadas han de satisfacer la subvención de ferro-carriles.

Con referencia al apreciable Sr. Moraza, director de *La España* y diputado á Cortes, que ayer ha regresado de un viaje de dos meses hecho á Francia, Italia y Grecia, se dijo en el salón de conferencias que la guerra civil está terminada en Nápoles, y que en el reino itálico se nota un desenvolvimiento notable del es-

píritu nacional y de todos los elementos de fuerza de una nación.

Dice un periódico, que el socialismo ha vencido á la democracia, pues según aseguran cartas de Cataluña y de Sevilla por cada firma que presente el Sr. Pi y Margall. También se asegura que estos socialistas no han firmado exposiciones, siguiendo el consejo de sus jefes, con el doble objeto de que se vea cuán pocos son los no socialistas, y de librarse además de la vigilancia del gobierno.

Han regresado ya á esta corte de su expedición á París y Londres, el Sr. D. José Marco y su esposa la fecunda escritora Sra. Sinués de Marco.

Se nos ruega llamemos la atención del señor alcalde-corregidor acerca de la necesidad de que se establezcan cuanto antes kioscos ó columnas mingitorias en el paseo de Recoletos y Fuente Castellana, pues en todo el trayecto de tan dilatado paseo no se encuentra un refugio para casos de apuro.

Se asegura, dice *La Verdad* que hay algún general moderado que trabaja en pró de la idea del cuarto partido y levantar bandera agrupando en su derredor todos los elementos moderados hoy desorganizados y faltos de orden y disciplina.

En la parroquia de San Justo dará principio el domingo 5 el novenario á San Antonio de Padua que su congregación le dedica anualmente con gran solemnidad, y en el que predicarán oradores notables; dirigiendo la música en estas funciones el profesor y compositor D. Ignacio Ovejero.

Algunas personas que habitan en el cuartel bajo de Madrid nos han manifestado su extrañeza de que estando colocada si no toda, parte de la cañería, no se hayan establecido antes de entrar el verano caños de vecindad en diferentes puntos de aquel gran barrio, que siendo tal vez el más poblado de la capital, es el más escaso de agua.

Crece *La Verdad* que casi todos los firmantes de la adhesión en contra del socialismo, ignoran lo que es éste y hasta lo que significa la palabra democracia, y que en la Península española no hay una acaena de demócratas que definan con entero juicio y recto criterio esa paradoja, sin desbarbar de una manera lamentable.

Parece que el duque de Valencia sufrió días pasados en Loja una caída del caballo, que puso en peligro su existencia, pero que sigue bastante aliviado.

Las secciones de Estado y Guerra de la comisión de presupuestos han terminado sus trabajos en el Senado.

El dictamen presentado ayer en el Congreso por la comisión encargada de examinar el proyecto de ley de imprenta, se halla redactado en un todo conforme con lo aprobado por el Senado.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, á 50 1/4; el 3 por 100 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 33 0/0; el 3 por 100 frances, á 66, 85; y el 4 1/2, á 93, 50.

Londres, 3.
Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/8 á 1/4.

SIETE GENERACIONES DE VERDUGOS.

El tomo primero de esta interesantísima obra, tomo que vale 19 rs. en Paris, se dará GRATIS á los suscritores en Madrid de LA CORRESPONDENCIA que lo sean ó se suscriban en el presente mes de junio.

Se avisará el día en que termine la impresión para que pueda ser recogido con solo presentar el recibo de suscripción.

Los demás tomos hasta la conclusión de la obra se irán regalando á los suscritores en los meses sucesivos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del día 4.—San Francisco Capriccio y Santa Saturnina, virgen.

Cantos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Salesas Viejas, donde se celebrará función solemne al purísimo Corazon de María. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Luis Peralta, y por la tarde se cantarán completas, letanía, salve y reserva.—En la parroquia de San Luis también se celebrará función al purísimo Corazon de María. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Emilio Moreno, y por la tarde á las seis, después del rosario dirigirá el ejercicio de la Virgen D. Raimundo Carrillo.—Es el segundo día de la novena del Sagrado Corazon de Jesus en Santo Tomás. A las seis de la tarde se rezará la estación y el rosario, después el sermón que dirá D. Eugenio la Fuente, terminando con la novena, el trisagio y la reserva.—En el Carmen Calzado dió ayer principio la solemne novena de Santa Rita de Casia. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde, á las seis, completas y reserva.—En la iglesia de Monserrat dará principio la novena de San Antonio de Padua. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Gregorio Megia, y por la tarde en los ejercicios, que empe-

zarán á las seis, predicará D. Basilio Sanchez Grande.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, ó en San Luis.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 3.

	Ult pre	De jun. 2000	Ult pre
Efectos públicos			
Cons. al cent.	82-85	Deagos. 2000	93-63
Id. fin de mes	83-10	De mar. 2000	00-00
Dif. al cont.	47-90	De julio 2000	97-00
Id. fin de mes	00-00	Obras public.	97-25
Id. fin próx.	00-00	Can. Isabel II	109-00
Amort. de 1.ª	00-00	Oblig. del E.	95-70
Id. de 2.ª	27-00	Banco Espa.	210-00
Personal.....	26-33	Créd. de Esp.	1.900
Carrel. y soc.	96-10	Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	96-10	Canal Castill.	108
De á 2000.....	96-90	Créd. Ibérico	1.900

CAMBIOS. } Londres á 90 d. fecha 50-10
Paris á 8 días vista.... 5-17

ESPECTACULOS DE HOY.

Príncipe.—Primera función de la compañía dramática italiana.—A las 8 1/2.—*Norma*.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—*El médico de las damas*.—Una noche á la intemperie.—*Antes del baile, en el baile y después del baile*.—La tonadilla del *Tripiti*.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price (calle de Recoletos).—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, ja escalera aérea, los leones, etc.,

COMUNICADO.

Los Sres. Lucas y Compañía nos remiten hoy el siguiente comunicado:

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Tenga Vd. la bondad de hacer público que hemos citado á juicio de conciliación ante el juzgado competente al Sr. Delousta, por las frases altamente ofensivas que nos dirige en varios periódicos, y entre ellos en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, para que se retracte de ellas públicamente, ó en el caso contrario entablar contra él una demanda de injuria.

En contestación á la advertencia importante que dicho Sr. Delousta inserta en LA CORRESPONDENCIA de anoche, y para mayor satisfacción de cuantos están interesados en este asunto, nos bastará citar el *Boletín oficial* de la provincia de Logroño del 12 de junio de 1863, *El Eco* y *Avísador de Badajoz* del 22 de marzo del mismo año, y del 20 de noviembre de 1862, que presentaremos á quienes deseen verlos en nuestras oficinas, calle de la Madera, num. 3; y otros que no enumeramos por temor de abusar de la atención pública y estar más que probado que con anterioridad al privilegio concedido al

guero, rápido como el pensamiento, cogió los dos garfios de la escala; la balancé en los aires, y la arrojó con fuerza: la escala cayó por su peso, oyéndose en el espacio un rumor compuesto de gemidos, juramentos y chocar de armaduras.

—¡Bien había yo dicho! repuso Clermont, que se había detenido en su ascension al ver las oscilaciones de la otra escala: ¡mi hombre ha muerto! ¡Adios nuestro duelo!

Y descargó una de sus pistolas sobre un ligero, que desde la otra parte del muro se disponía á hacer con su escala lo que habían hecho con la de Pampelonne. Atrevido hasta la temeridad, Clermont se lanzó con la espada en una mano y el puñal en la otra sobre el muro, donde le dispararon infinidad de arcabuces.

Pampelonne se había levantado todo magullado, y comenzaba de nuevo su ascension. La casualidad había querido que cayese sobre uno de sus soldados, amortiguando algo esto el golpe recibido. No obstante, tenía graves contusiones. Más dichoso en su segunda ascension, el caballero escaló el muro seguido de unos cincuenta soldados, atacando por la espalda al grupo de ligeros que sostenía una verdadera lucha con Clermont y los suyos.

Mientras las tropas reales ejecutaban este atrevido golpe de mano, el mariscal Biron, que mandaba el sitio, había aprovechado la distraccion de las tropas por aquella parte para abrir brecha por otra. De suerte, que la ciudad fué tomada al asalto por sus dos estremidades á la par.

Los ligeros, viéndose perdidos, asaltaron las casas, y se parapetaron dentro de ellas, constituyendo cada una un fuerte inexpugnable. Las balas, las granadas, el agua hirviendo llovian de todas las ventanas, y las mujeres todas, fanatizadas por la liga, lanzaban sobre los sitiadores piedras y muebles. La ciudad se había puesto á saco: clamores siniestros se oían por todas partes, que lo mismo señalaban la derrota que la victoria. Los realistas, furiosos por una

resistencia tan obstinada, atropellaban á sus prisioneros, ponian fuego á muchas casas, y cometian toda clase de desórdenes.

Pampelonne perseguía otra cosa que la victoria: perseguía un hombre y una idea.

Hubiera dado á Poissy y su palacio, antigua morada de los reyes de Francia, por encontrar á La Gazette y hacerle hablar; así, pues, buscaba al normando con una obstinacion desesperada; preguntaba á los heridos; prometía las más seductoras recompensas á quien se le hiciera descubrir, sin poder obtener más que indicaciones muy vagas.

Al volver una calle que Mr. de Biron acababa de barrer con metralla, el caballero encontró á Clermont, que sin sombrero, con los vestidos desgarrados, la espada rota, el rostro cubierto de sangre y de arena, estrechaba entre sus piernas á un magnífico caballo negro de crines flotantes.

—¿Qué nuevas me dais? preguntó el gascon.

—¡Buenas nuevas á fe mía! Tengo á Pompeyo, al famoso Pompeyo! Le he encontrado suelto en el patio de esa casa que está frente á nosotros.

—¿El caballo de La Gazette?

—El mismo. Así, pues, nada tengo que hacer aquí: esta presa me basta.

—¿Y vuestro castillo de Dourdon?

—Renuncio á él; además, se dice que La Gazette ha muerto.

—¿Voto á mil diablos! ¿Lo creéis vos?

—Sí por cierto, es muy posible; ¡se ha hecho una magnífica carnicería hoy!

—¿Pero cómo el caballo se encontraba dentro de esa casa?

—Porque en ella vivía nuestro baron: un hombre original á fe mía. Es lástima que no le hayan respetado nuestras tropas: después de todo yo no le quería mal.

—Sois caritativo. Es una bella virtud la caridad; pero yo la practico raramente por mi cuenta... ¡Quiero mi normando, ¡le necesito!

—Buscadle entre los muertos.

—¿Habeis registrado esa casa?

—De arriba abajo.

todos sus miembros, recordó el veneno del químico español y se estremeció. En aquel momento, el caballero de Pampelonne entró, anunciado por otra de las doncellas: la puerta por donde había desaparecido Clemencia se cerró vivamente.

—¡Pampelonne, amigo mio, socorro! murmuró el vizconde. ¡Socorro!

—¿Socorro! ¿Para qué? ¿Qué sucede? ¿Qué os pasa?

—¡El veneno... desgraciados! ¿No os acordais? ¡El veneno... anoche... el químico! Miradla.

El vizconde estaba fuera de sí, y gruesas lágrimas corrían de sus ojos, que el fuego de la batalla no había hecho nunca bajar.

Pampelonne comprendió estas palabras, viendo á la marquesa tendida sin movimiento sobre el sofá.

—¿Sois vos, caballero? murmuró la marquesa luchando contra el sueño que la entumecía; sed bien venido.

—¡Por piedad, señora! exclamó Gourdon fuera de sí; ¿quién es esa mujer que os sirve?

—Lo ignoro; está á mi servicio solo desde esta tarde; ¿pero por qué asustaros así? ¿No veis que estoy mejor?

—¿En nombre del cielo! Llamad á esa mujer, que vuelva á traeros un brevaje igual á ese que habeis bebido.

La marquesa trató de llamar; pero en vano: ¡su brazo no tenía fuerza! Pampelonne se lanzó sobre el timbre y tocó; Clemencia se presentó con la cabeza inclinada, ocultando el rostro.

—Traed para la señora una bebida igual á la que acabais de darle, dijo el caballero.

En aquel momento entró Venecia, y al ver al vizconde á los pies de su señora, mientras Pampelonne sostenía su cabeza, lanzó un grito desgarrador y se precipitó sobre el seno de la marquesa.

Pampelonne le dijo en breves frases la desgracia que temian, y la pobre joven cayó de rodillas, retorciéndose los brazos con desesperacion.

La marquesa estaba privada de sentido.

Clemencia abrió la puerta, y con la

cabeza erguida presentó una bandeja, en la que iba un vaso de cristal con la bebida indicada. Pampelonne retrocedió á la vista de aquella mujer, como hubiera retrocedido á la de un espectro.

—¡Aquí la de Fresne! murmuró. ¡Ah! ¡Miserable! ¿Se ha consumado el crimen? ¿Quién te ha conducido hasta aquí, mujer infernal!

El rostro de la envenenadora se animó; sus ojos despidieron llamas; su boca se plegó con un gesto de desden, y señalando á la marquesa pronunció estas palabras horribles, que hirieron en medio del corazon á Gourdon y á Venecia.

—¡Asesinaste á Fresne y á Halot, y Fresne y Halot se vengan por mi mano! Tú amas á esa mujer y yo la odio; si tienes memoria me comprenderás. Te dejo con tu prometida, que no tiene más que ocho días de vida.

Venecia, con la impetuosidad de la leona, quiso lanzarse sobre aquella mujer; pero Mme. de Fresne, tomando con mano firme el vaso que aun tenía en la bandeja, le llevó á sus labios y apuró hasta la última gota, exclamando después de haber bebido:

—Ved lo que temo vuestra cólera.

—¡Muere, pues, furia infernal! Muere sin haber satisfecho tu venganza, porque mi prometida, mi esposa, es esta, exclamó Pampelonne tamando á Venecia por la mano.

Mme. de Fresne, que aun conservaba el vaso en la mano, helada de espanto le dejó caer; quiso hablar y no pudo; vaciló sobre sus rodillas y cayó sobre la alfombra con el rostro lívido, las manos crispadas... fácilmente se veía que en sus últimos momentos luchaba con la desesperacion.

Venecia lloraba de rodillas ante su madrina.

El vizconde contemplaba con sombrío silencio la escena trágica, donde parecía haber hecho justicia la mano severa del Sér Supremo. La amargura y el terror parecían haberle petrificado.

Pampelonne se adelantó á abrazar á su amigo, y le dijo:

—El deber y el servicio del Rey me

Sr. Deloustal hemos expendido aparatos Wernimeng.—B. S. M.—LUCAS Y COMPANIA.

ANUNCIOS.

INTERESANTE PARA LAS SEÑORAS. Pañolería de la China de 60 hasta 2.000 rs. Telas de lana, desde 4 hasta 9 rs. Indianas de última novedad, colores fuertes, de 2 1/2, 3 y 3 1/2 rs. Postas, 32.

BANOS Y AGUAS MINERALES HIDRO-SULFURADAS-salinas de Paracuellos Giloa. Dicho establecimiento, situado a media legua de Calatayud, provincia de Zaragoza, ya ventajosamente conocido del público, ha entrado en un período de mejoras que reclamaban las circunstancias y la elegante y numerosa concurrencia cuyo aumento progresivo ha ido notándose de año en año.

TRAJES ESPECIALES.— MOZAMBIQUES para levantarse de la cama, 4 1/2 rs. para el jardín, 4 1/2; id. para lucir en los puertos de mar en la próxima temporada, 4, 4 1/2, 4 3/4 y 5 rs.; con mucha seda y muy dobles para viajar. A la persona que no la gusten estos precios, que no ofrezca otros. Postas, 43, esquina a la de San Cristóbal.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.— Se regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo a la relojería.

PERMUTA.— SE DESEA PERMUTAR una casa de buenas condiciones por otra mayor. Se halla situada en una calle principal de esta corte, con sol de Mediodía y siempre ha sido de libre disposición y sin cargas. Vale en renta, venta y tasación, siendo ésta arreglada, sobre quinientos sesenta mil reales.

LA SRA. D.ª ROSA FIDARGO de Aguirre, camarista jubilada de S. M., ha fallecido el día 3 a las seis de la tarde.

La Excm. señora camarera mayor, jefe, la hermana, parientes y testamentarios de dicha señora, suplican a sus amigos la encomienden a Dios.

Las misas que se celebren en este día en las parroquias de la Encarnación y Santiago, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

No se reparten esquelas.

El establecimiento estará abierto desde el 15 de junio hasta el 30 de setiembre.

A la llegada de todos los trenes, habrá en la estación de Calatayud un espacioso carruaje que conducirá los viajeros y sus equipajes al establecimiento.

ALMACÉN DE BUTAGAS NUEVAS de lana-percha a 110 rs., sillones de despacho giratorios a 140 rs., y escaños a 220. Calle de Cuchilleros, núm. 17, segundo izquierda.

AL PRINCIPE ALFONSO.— GRAN BAZAR de confección, Preciados, núm. 3. Gran surtido de trajes de hilo a 80 y 100 reales. También los hay en lanilla a 140, 170, 200, 240, 280, hasta 400 rs.

PARA JARDINES.— GRAN PARTIDA de sillas y veedores de hierro, propias para jardín. Exposición, Puerta del Sol, núm. 45.

TRAJES ESPECIALES.— MOZAMBIQUES para levantarse de la cama, 4 1/2 rs. para el jardín, 4 1/2; id. para lucir en los puertos de mar en la próxima temporada, 4, 4 1/2, 4 3/4 y 5 rs.; con mucha seda y muy dobles para viajar. A la persona que no la gusten estos precios, que no ofrezca otros. Postas, 43, esquina a la de San Cristóbal.

NOTA. Se abona 2 por 100 a toda persona que pague en billetes y haga el consumo de todo el billete.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.— Se regala un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, contiguo a la relojería.

PERMUTA.— SE DESEA PERMUTAR una casa de buenas condiciones por otra mayor. Se halla situada en una calle principal de esta corte, con sol de Mediodía y siempre ha sido de libre disposición y sin cargas. Vale en renta, venta y tasación, siendo ésta arreglada, sobre quinientos sesenta mil reales.

Se admitirá en el cambio otra que valga de cincuenta a setenta mil duros y sea de iguales condiciones, con sol al Mediodía o al Oriente y que ocupe al menos 3.000 pies superficiales de terreno. No hay inconveniente en admitir en cambio una casa vieja que por tener más pies de sitio y fachada proporcionada al terreno sea de igual valor, y se abonará el exceso en el acto, convenido que sea el precio y condiciones de la permuta.

La persona que le acomode este negocio sin mediación de corredores, puede avistarse con D. Manuel Pereira, del comercio, calle de Postas, número 7, o bien dirigirse por carta en caso de hallarse ausente de esta corte el dueño de la finca, marcando los pies de sitio que ocupe y calle donde esté situada.

EN 20 REALES CUATRO HERMOSAS habitaciones amuebladas con gusto. Darán razón, Luna, 26, carbonería.

EN LA CALLE DE LA PALMA BAJA, número 63, cuarto bajo, se cede una alcoba espaciosa para un caballero por una módica retribución. No es casa de huéspedes.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA.— Jardines, 14, segundo.

SE ALQUILA UN CUARTO SEGUNDO muy céntrico, decentemente amueblado para una familia, u oficina particular. Torquera, 1, tienda, darán razón.

Portrait of Don Fernando Alvarez del Manzano y Muñoz Miranda, with text: DON FERNANDO ALVAREZ del Manzano y Muñoz Miranda, alumno de la Facultad de Derecho en la Universidad central, falleció el 5 de junio de 1863.

Sus desconsolados padres, hermana y demás parientes, ruegan a sus amigos y condiscipulos se sirvan encomendarle a Dios, y asistir a la misa de cabo de año, que por su alma se ha de celebrar el domingo 5 del corriente en la parroquia del Salvador y San Nicolás, a las nueve de la mañana. Todas las misas que se celebren dicho día en la espresada iglesia se aplicarán por el eterno descanso del alma del espresado señor.

CARTON DE YESCA PARA FOSFOROS.— Hállase gran surtido de esta clase muy acreditada por varios fabricantes de fosforos, y a precios arreglados. Quien desee muestras y sus precios, puede dirigirse a doña María Martínez de Perillos, en Torrecilla de Cameros.

ALQUILER O VENTA.— A LA IZQUIERDA de la carretera de Francia y camino que conduce a la huerta titulada del Obispo, frente a la nueva población de Tetuan, en el carril de Amaniel; se alquila o vende una casa recién construida de planta baja y principal, y 53.000 pies de terreno, que puede servir para tejedoría, fábrica, casa de recreo u otros usos, teniendo en medio de la posesion un buen pozo con abundantes aguas potables. En la calle del Barco, núm. 10, cuarto principal, informarán.

GRAN ESPOSICION DE JUEGOS Y JUGUETES.

Almacén de la Estrella del Norte, calle del Gármén, núm. 10. El despacho se cierra a las nueve en punto de la noche.

APARATO WERNIMENG PARA LA fabricacion de toda clase de jabones.— Este aparato conocido en España desde el año 1839 y cuyos resultados han sobrepajado a todos los descubiertos hasta el día no necesita encomios, despues de los elogios que le ha tributado la prensa de todos los países y en vista de los resultados prácticos de más de cinco mil que funcionan en la Península, bastando decir que se obtiene un beneficio anual de más de doce mil reales con un desembolso de cuatro mil. Las innumerables cartas que continuamente recibimos de los adquirentes de aparatos de provincia ensalzando sus ventajas y la experiencia de cinco años es la mejor garantía que puede ofrecerse.

Quien desee saber todo lo concerniente a dichos aparatos puede dirigirse a los señores Lucas y Compañía, Madera Baja, 3, cuarto bajo de la derecha.—Madrid.

NUEVA FABRICA DE SOMBREROS.

CALLE DE LA ADUANA, 8. INOCENTE PEREZ, oficial que ha sido de los acreditados establecimientos de Alcala y Beiras, y socio de Gonzalez en la calle de Jacometrezo, número 84, ofrece al público su casa y un grande, variado y elegante surtido de sombreros de copa y hongos, siendo los géneros de las principales fábricas de París, y haciendo una rebaja de diez reales en cada clase.

SELLOS DE CORREO.— A TRES REALES se compran los certificados é interior de Madrid de 1830 a 1854. Calle del Gato, esquina a la de la Cruz, librería.

ACEITE DE BELLOTAS, privilegiado. Es el único para hacer salir el pelo en las calvas recientes ó inveteradas, a 6, 12 y 16 rs. bote.—Calle de Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

MAQUINAS PARA LA FABRICACION INSTANTANEA DE JABONES.

Nuevo sistema con incomparables ventajas sobre todos los conocidos. Puedo obtenerse un beneficio anual de 16.000 a 20.000 rs. con un anticipo de 4.000 rs. reintegrables en pocos días con garantías seguras y positivas.

Por el valor de una máquina se da además una caldera, varios refrigerantes, todos los utensilios para montar una fábrica, y las principales materias que entran en el jabón. Gastados los materiales que acompañan al aparato, el adquirente habrá tenido una utilidad por lo menos igual al capital invertido.

Para seguridad de los adquirentes, el contrato se elevará a escritura pública. Se enseñan prácticamente todas las operaciones de la fabricación.

Se dan gratis prospectos, y cuantos datos se deseen. NOTA IMPORTANTE. Ya se habrá enterado el público por el sueldo de LA CORRESPONDENCIA del 29 de mayo, núm. 2.184, que el privilegio del Sr. Deloustal es nulo de hecho, y solo falta que los tribunales lo confirmen. Po lo cual ha FRACASADO la empresa de dicho señor de un modo positivo. ¿Cuánto daría ahora dicho señor por no haber dicho que el aparato Wernimeng es igual al suyo?... ¿Quiénes serán los perseguidos?... Diga el Sr. Deloustal lo que quiera, poco tardará cada uno en ocuparse su lugar.

Dirigirse en Madrid a los Sres. Batlle Hernández y Compañía, Guesta de Santo Domingo, núm. 12, entresuelo.

BODEGA DEL ANGEL

Plazuela del Angel, número 6. Vino superior de mesa, de Valdepeñas y Tarazona, a 2 1/2 rs. botella, sin casco, y por arrobas a 44 rs.; Valdepeñas superior clarificado a 3 rs. botella, sin casco. Vinos generosos y licores del reino y extranjeros.

llaman a Poissy; pero no me separaré de vos en tan doloroso momento. Valor, vizconde, ¿sin duda hay un contravencio que el mismo químico nos indicará. —Parte adonde tu deber te llama, murmuró el vizconde; puedo separarme de ti por algun tiempo sin quejarme, puesto que me separa la eternidad de mi más dulce tesoro. Venecia por toda despedida tendió una mano desfallecida al caballero, que la llevó a sus labios, y salió con el vizconde, a quien una dulce esperanza condujo a la hostería a la habitación del químico. Pampelonne montó a caballo en el mismo patio de la hostería y citó a Gourdon al castillo de Dourdon, donde le aconsejó conducir a la marquesa y a Venecia, tomando él apresuradamente hacia la calle de San Antonio. Al pasar el gascon por delante de la puertecilla del convento de Jacobinos, reconoció a la luz de una linterna el rostro sombrío de Jacobo Clemente, a quien despedía en el dintel de la puerta otro religioso. —¿A dónde vais, hijo mio? dijo éste a Jacobo Clemente. —A Saint-Cloud, padre, a «cumplir mi mision.» —¿Por todos los diablos! murmuró Pampelonne, cuándo acabaré con esta canalla. Salgo de la de Fresne y tropiezo con este. Y al decir estas frases metió espuelas al caballo, que no abandonó el trote hasta salir de Paris.

XVI.

A normando, gascon.

Previsto del pasaporte que lo había entregado Venecia, Pampelonne franqueó sin dificultad las puertas de la ciudad, no sin sufrir un largo interrogatorio; pero ya conocemos el ingenio de nuestro gascon, sus recursos ingeniosos, y nadie concebirá inquietudes respecto al término de su viaje. El caballero había empleado admirablemente el tiempo de su estancia en Paris: había manejado el amor, la poli-

tica, el ingenio, el drama, y no había salido de la ciudad sino cuando no tenía más que hacer. En cuanto se vió en el campo, se orientó, tomó un camino de travesía, y se encaminó en derechura a Poissy, adonde llegó al despuntar el día. Durante su rápido camino, dos ideas preocupaban al gascon. ¿Había caído la ciudad en poder de los realistas? Esto era probable y enfado, porque entonces el capitán La Gazette estaba muerto ó prisionero; muerto, se había llevado a la eternidad su secreto; prisionero, estaba en poder de otra persona, y era nueva dificultad llegar hasta él. A una legua de Poissy, mientras nuestro caballero subía la ribera izquierda del Sena, el eco de un cañonazo llegó a reanimar su esperanza: aquel cañonazo fué seguido de una descarga cerrada que anunciaba sostenerse en aquel momento una accion.

—¡Hola, hola! Parece que por allí tienen tanta prisa como yo, dijo Pampelonne, y metió espuelas a su caballo. El cobre animal estaba ya fatigado; pero hizo un esfuerzo supremo, y agotó las pocas fuerzas que aun le quedaban. —Mi hombre vive aun, pensó el gascon, puesto que la plaza se resiste... Vamos, esto se presenta bien.

El caballo se paró; hizo dos ó tres esfuerzos inútiles para andar, y por fin cayó para no levantarse más. Pampelonne, despues de dar dos ó tres revoluciones en la arena, se puso en pie, y echó a correr como un desesperado. El tiroleo seguía siempre, y cada nueva detonacion parecia estimular al gascon en su carrera: en breve apercibió el campanario de Poissy envuelto en una nube de humo. —¡Bien, bravo! exclamaba corriendo Pampelonne; La Gazette, dame solo el tiempo necesario para llegar.

Ya cerca del campamento realista, el caballero vió venir hacia él una columna de arcabuceros, que constaria de unos cuatrocientos hombres; él que mandaba a aquellos soldados iba a su cabeza

montado en brioso corcel. Pampelonne le reconoció, y corrió a él. —¡Eh, eh! ¡Mr. de Clermont! —¡Calle! ¿de dónde venis en ese estado? repuso Clermont cuando se fijó en el traje estropeado del caballero. —Poco os importa de donde vengo. Voy a Poissy, y esto basta. —¿Vais a Poissy? ¡Pardiez! Eso se dice fácilmente; pero yo creo que una bala de cañon es la única que puede entrar impunemente. —Os repito que voy a Poissy. —¡Buen viaje, amigo! Pero oid: no os hagais matar como un aturdido. Acordaos del asunto que tenemos que ventilar los dos. —Bueno, bueno; no hay prisa por ahora. ¿Qué fuerza conducís? —Doscientos hugonotes y doscientos católicos. Tengo orden de escalar el muro de la izquierda, y posesionarme de él, ó hacer matar hasta el último de mis soldados. Así, pues, quedad con Dios: el tiempo apura. —Os sigo. —No, no, por favor. —¿Por qué? —¡Porque entonces caeríamos a la par on tierra! —Razon de más. —¡Razon de ménos! He jurado que no pereceriais más que por mi mano, y no quiero faltar a mi juramento. —Entonces acabemos, y atravesémos el corazon. —Ahora no puedo: el honor y el deber me mandan rehusar. —Entonces os sigo, querais ó nó. —Venid, pues, ya que sois tan terco, y Dios os guarde. —Gracias. Entónces Clermont echó pié a tierra para ir en compañía del caballero. A pesar de lo comprometido de la situacion, la conversacion continuó medio seria, medio cómica, entre aquellos dos aturdidos que jugaban con la muerte como dos niños. —Parece que habeis encontrado resistencia en la ciudad. —¡Ya lo creo! ¿Sabeis quién la defiende?

—No a fe. —La Gazette, el baron de La Gazette. —¡Bello animal! —Peleando es un leon, un tigre. —He jurado apresarle. —Y yo tambien. —¡Vos! ¿Para qué? —Para negociar su rescate. Es muy rico ese bribon. —¿Qué pensais pedirle? —Mi castillo de Dourdon y su caballo, el ilustre Pompeyo. —¿Y nada más? —Nada más; ¿y vos? —No sé; vuestro castillo, sin embargo, me agrada. —¿Os pareció bien, eh? Pues hagamos alto, y repartamos la fuerza: vos guiad a los hugonotes; yo a los católicos. —Está bien. A cien pasos del muro, Pampelonne y Clermont emboscaron la mitad de sus soldados entre unas ruinas, ordenándoles hacer desde allí un fuego nutrido, y marchando a la cabeza de los más arrojados, adelantaron hacia el pié mismo del muro provisto de largas escalas. Cuando estaban ya al pié de la muralla, una bala de cañon vino a reventar a los piés de Pampelonne, matando a cuatro de sus arcabuceros, y cubriéndole a él mismo de tierra y de humo. Al punto, Mr. de Clermont corrió hacia el caballero que sacudia sus vestidos, exclamando: —¡Estais herido? —No por cierto; ¿y vos? —Tampoco; ¡pero he pasado un miedo al ver caer vuestro sombrero!... ¡Qué diablo! No vayais tan descubiertos; ¡es una imprudencia! Si continuamos de ese modo, no os quedan dos minutos de vida. Pampelonne, sin responder, aplicó su escala al muro, y se dispuso a subir por él. Clermont le imitó en otro sitio. En aquel momento, el muro se cubrió de defensores; Pampelonne tenía ya solo algunos escalones que subir para montar en el muro, cuando un li-